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第４回定例会議事日程 

 

会 期 

令和５年４月２６日（水）   開会 午前    ９時２９分 

                 閉会 午前   １０時５５分 

 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

議 事 

議案第 17号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

議案第 18号 国東市教育委員会が保有する個人情報の保護等に関する規則の一  

部改正について 

 

報告・説明事項 

○区域外・校区外就学の報告について 

○中央公民館長について 

○地区公民館職員について 

○国東市心身障害児就学指導委員会委員について 

 

その他 

 

 

出席者（１３名） 

   教育委員（５名） 

      教 育 長              小 俣 秀 之 

            教育長職務代理者           吉 武 耕一朗 

委   員              福 永 泰 信 

委   員              古 城 芙美枝 

委   員              手  嶋 秀  法 

 

   教育委員会事務局（８名） 

      教育総務課長             村 井 奈穗子 

学校教育課長補佐           末 平   誠 

社会教育課長             古 庄 健 一 

文化財課長              長 野 英 昭 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           高 橋   剛 
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教育総務課総務係長          河 野 裕 章 

      教育総務課学務係長          松 木 数 敏 

 

【午前９時２９分】 

村井教育総務課長 開会宣言 

 

【教育長あいさつ】 

  小 俣 教 育 長 

 

【会議録署名委員指名】 

小 俣 教 育 長 会議録署名委員に古城委員、手嶋委員を指名 

 

【前回会議録承認】 

全委員承認 

 

【各課報告及び今後の日程】 

   村井教育総務課長  4 / 3  異動辞令交付式及び新規採用者辞令交付式 

                 4 / 3  教育委員会職員辞令交付式 

                 4 / 3  全体課長会議 

         4 /24 第１回大分県市町村教育長会議兼大分県教 

            育情報化推進本部会議 

         4 /26 教育委員会 第４回 定例会 

                 5 / 1 第１回管理職会議 

5 /15 市議会 第１回 臨時会 

                 5 /23 大分県市町村教育委員会連合会総会 

         

末平学校教育課長補佐  4 / 3  教職員新任管理職・新採用者等辞令交付式 

及び転入者着任式 

                        4 / 5  校長・教頭・教務主任会議 

                        4 / 6  第１回特別支援教育支援員研修会 

                        4 / 7  令和５年度部活動指導員任命式 

            4 /10  始業式 

            4 /12  中学校入学式 

            4 /13  小学校入学式 

            4 /14  幼稚園入園式 

            4 /17  第１回国東市授業力向上連絡協議会 

            4 /18  全国学力・学習状況調査 

            4 /20 第１回地域授業改善協議会 
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4 /21  第１回国東市校長会 

            4 /25  大分県学力定着状況調査 

            5 / 9 くにさき地区教育推進委員会幹事会 

            5 /10 第１回研究主任会 

            5 /10 令和５年度国東高校支援連絡協議会総会 

            5 /12 第１回体育主任会 

            5 /15 くにさき地区教育推進委員会定例会 

            5 /17 第２回学校司書会議 

            5 /19 第１回国東市人権教育主任会 

            5 /23 第１回幼稚園研修及び幼保小連携協議会 

            5 /24 第１回くにさき地区教育研究会・教育課程研        

究会 

 

古庄社会教育課長  4 /20  県公民館連合会第１回理事会 

            4 /26  第 1回人権を学ぶ会 

            5 / 1 第１６回ナイターソフトボール大会代表者会 

               議 

            5 / 3 ツール・ド・国東 

            5 / 4 成人式 

            5 /11 別府地区公民館連合会総会 

            5 /11 九州瀬戸内女子高等学校駅伝大会事務局会議 

            5 /13 くにさき少年少女発明クラブ開講式 

            5 /16 大分県公民館連合会総会 

            5 /16 国東市子ども会育成会連絡協議会総会 

            5 /17 大分県スポーツ協会第１回理事会 

5 /18 第１回中央公民館長及び担当係長会議 

            5 /19 国東市スポーツ推進委員協議会総会 

5 /20 松原のぶえふるさとふれあいコンサート 

5 /21 国東市地域婦人団体連合会総会 

            5 /22 地同教総会・第１回研修会 

            5 /24 大分県公民館連合会総会 

5 /24 第１回人権を学ぶ会 

            5 /26 第１回国東市社会教育委員会 

            5 /26 国東市スポーツ協会総会 

            5 /29 教育ネットワーク推進協議会総会 

            5 /31 第１回身になる人権講座 

 

   長野文化財課長  4 /18 インストラクター協議会総会 
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            4 /20  【1】遠足受入（国東中学校） 

            4 /21 国東史談会講演会 

            4 /28 【2】遠足受入（国東中学校） 

            5 / 2 【3】体験受入（別府大学） 

            5 / 3 弥生のムラ「端午の節句」 

            5 / 9 古代土器づくり講座① 

            5 /10 古代石がま講座① 

            5 /12 たたら製鉄講座① 

            5 /16 古代とんぼ玉講座① 

            5 /19 古代かずら工芸講座 

            5 /23 弥生のムラ歴史講座① 

            5 /25 古代編物講座 

 

      高橋給食センター所長  4 /11 給食提供開始 

            4 /24 給食担当者会議 

 

      松 本 図 書 館 長  4 /11 ブックスタート（１歳半） 

            4 /13 あかちゃんおはなし会 

            4 /21 富来小学校移動図書館 

            4 /22 こどもの読書週間 

            4 /25 国東小学校図書室移転作業 

            4 /29・30  青空おはなし会 

            5 / 1・ 2 国東小学校図書室移転作業 

            5 / 9 図書館閉館時間変更 17：30⇒18：00 

            5 /11 あかちゃんおはなし会 

            5 /13 おはなし会（くにさき・武蔵・安岐） 

            5 /14 おはなし会（国見） 

            5 /16 ブックスタート 

            5 /29～6 / 1 安岐図書館蔵書点検のため休館 

            5 /31 全職員研修（広報研修） 

             

【議 事】 

 

議案第 17 号 令和 5年度要保護・準要保護児童・生徒に対する就学援助 

      費の認定について 

 

村井教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 
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全 委 員 はい、よいです。 

 

     議案第 18 号 国東市教育委員会が保有する個人情報の保護等に関する規 

則の一部改正について 

 

村井教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 

福 永 委 員 改正して改正前と比べて個人の情報に関することで個人に 

不利益が被ることが無いですね。 

村井教育総務課長 そこのところは国の改正になりますので、個人の不利益と 

いうとことは、市の条例にも沿った形に教育委員会のもな 

りますので。 

福 永 委 員 市の条例も不利益を被らないようになっていると。 

小 俣 教 育 長 基本的にそうですね。今までが国、県のがあって、市でそれ 

         を見習ってやっていますから。もう一本になっていること 

で不利益を被らない形になっていますので、そこは大丈夫 

です。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

【報告・説明事項】 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

末平学校教育課長補佐 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

  〇中央公民館長について 

 

古庄社会教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

  〇地区公民館職員について 

 

古庄社会教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 
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  〇国東市心身障害児就学指導委員会委員について 

 

末平学校教育課長補佐 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

小 俣 教 育 長 ここまでの議事から報告・説明までで質問等ございますか。 

手 嶋 委 員 行事予定表の２頁。過ぎた行事なんですけれども、４月２０ 

         日木曜日、学校教育課になるんですけれども、第１回の地域 

授業改善協議会を教務主任担当で行われていますが、時間 

とか場所の記載が全く無いので、まずそれを聞きたいのと 

共に、一体どういった内容の協議をされたのか分かる範囲 

でお答え頂きたいと思います。 

末平学校教育課長補佐 この会は、場所がですね、杵築市教育委員会、山香の庁舎に 

なるんですが、そこで開催しています。別府教育事務所管内 

の姫島、国東、杵築、別府市のそれぞれの学校から各教務主 

任が集まって学校運営をしていく上で教務主任としての役 

割、こういうことに力を入れて学校を組織、運営を進めてい 

きましょうというような協議、研修を行っております。時間 

は午後の１時半からということでありました。 

手 嶋 委 員 ありがとうございました。 

 

小 俣 教 育 長 他にないですか。 

古 城 委 員 行事のところなんですけども、５月３日にツール・ド・国東 

という行事がありますということなんですけど、私共の近 

くを通るみたいなので、相当な方が参加されるのか、とかで 

すね、ちょっとお伺いしたい。 

古庄社会教育課長 杵築市の団体の主催で、直接的には国東市の方とは関係な 

いのですが、社会体育の関係もありますので、うちの方から 

２５名ほど、先程も申し上げましたとおりスタッフも出し 

ます。あと、交通安全協会の方等も出ます。今参加を予定し 

ているのが２，２００人と聞いております。ですから、凄い 

数の方が、ただコースがですね、杵築の文化財課スタート・ 

ゴールなのですけど、国道の２１３号線、海岸をずっと回っ 

て豊後高田を回って帰るコースであるとか、国東市内のオ 

レンジロードですね、安岐町の鳴川の方から安岐ダムの方 

大田村を通るコースとか、長いコースとか初心者のコース 

とか中級コースとか、コースが３つ、４つあるみたいなんで 
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すね。そういった形のなかでやるのですが、大変混雑すると 

いうことで、話聞くところによりますと、今年度が最終、最 

後と。色々やはり国道とか使う分で警察の方がですね、色々 

事故等があった場合に色んなことが出てきますので、大会 

運営上も色々、先程申しましたとおり、かなりの距離数、そ 

して時間もかかりますので今年度が最後ということでお聞 

きしております。ですから、国東市としては杵築市の実行委 

員会の方に協力する様な形で、事故等が起きないように、警 

察の方も当然、主要カ所、信号機なんかも補佐をしますので、 

我々も側面から協力するというような形になっています。 

吉武教育長職務代理者 今年で最後ですか。もったいないね。 

古庄社会教育課長 見る分はいいんですけど、ゴールデンウィーク中で、地元の 

方等がですね、通る間は家から出られなかったとか、色々な 

苦情等を頂いているようです。そこら辺も考慮して今年度 

残念だけど最後というような形であります。 

吉武教育長職務代理者 山道中心にやればいいじゃない。 

古 城 委 員 山道なんですけど、普段通っていないところにいっぱい通 

ると、事前にこう心構えをしておかないとと思いましたね。 

吉武教育長職務代理者 しかしいいイベントだと思うんですよね。 

福 永 委 員 今年で何回目になるのですか。 

古庄社会教育課長 ４０回になります。 

吉武教育長職務代理者 毎年この時期になると、大変なんだけど。 

古庄社会教育課長 杵築市の方が事前に来られたんですけど、スタッフの方が 

ですね、何のイベント、行事もそうなんですけど、高齢化さ 

れて中々次の方等が育っていないと。それと自転車という 

特殊性があるので、やはり途中でパンクであったりとかで 

すね、自転車が壊れた等で、かなりのスタッフの動員がいる 

ということで、そこら辺の、先程警察の話もしましたけれど、 

運営上のところでですね、どうしても難点だということを 

聞きました。 

吉武教育長職務代理者 もうちょっとボランティア集めて、本当にこれ、本当にこの 

時期のイベントとしては非常に活気のあるイベントだから 

ね。 

古庄社会教育課長 ５日の弥生のムラの方に沢山来て頂ければ。 

 

小 俣 教 育 長 他にないでしょうか。 

福 永 委 員 図書館の方で質問なんですけれど、国見で子どもさんとか 

赤ちゃんの方々対象のイベント、参加率が割と少ないです 
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けど、ただ赤ちゃんの場合、あの建物の中、隣の福祉センタ 

ーというか何かありますけど、あそこで検診とか今してな 

いですかね。 

松 本 図 書 館 長 赤ちゃんの場合は、授乳室がございます。国見の出生数が大 

変少なくて、年間に１人２人だそうです。去年とかは。赤ち 

ゃんとか全然生まれてなくて。小さいお子を連れたお母さ 

んが来た場合は、授乳室をお勧めして、結構ちょっと広いお 

部屋なので、ソファーも置いてますし、そこで読み聞かせと 

か可能です。 

福 永 委 員 基本的にこどもがいないということですね。 

松 本 図 書 館 長 そうですね。小学校のこどもたちにお話し会のご案内をし 

ているのです。一昨年までは土曜日開催、４館一斉に土曜日 

開催だったのですけど、どうしても国見のこどもたちが参 

加率が悪いのでお母さんたちに何時だったらいいですかと 

のアンケートを取ったら、日曜日という方々がだんだんあ 

ってですね、昨年から日曜日に開催を変えたんです。そうす 

ると、日曜日だとお母さんも休みなので、こどもを連れてこ 

れる。土曜日はお仕事をされている方が結構いらっしゃる。 

こどもも何処かに預けてたりとか、中々図書館に来れない。 

で、日曜日に変えてずっと続いてたんですけど、今年の１月、 

２月位からちょっと止まったりしています。また手立てが 

あれば私共も一生懸命考えているところです。 

福 永 委 員 図書館の中も、ここもそうですけど、以前に比べて床のマッ 

トっていうんですか、あれを変えてて下さってて、ものすご 

く部屋の中が明るくて、居心地がいい、色んなそういう小さ 

い子向けの場所も確保して下さってて、大分様変わりした 

印象です。 

松 本 図 書 館 長 前はフロアは絨毯敷きだったんですね。コンクリの上に絨 

         毯敷いているので、見た目はいいんですけど、座ってみると 

硬くて、実際お尻が痛い。なので、本当の畳では無いのです 

けれど、そこに合う大きさの畳マットを購入して、上から敷 

いて、こどもたちはお尻が痛くないというか、居心地がいい 

ように、変えました。あそこで、人数が少ない時は、お話し 

会を毎月実施しています。 

福 永 委 員 ただ、国見の図書館に限って思ったんですけど、駐車場側に 

一カ所あって、建物の正面玄関から入っていく場が一カ所、 

基本はその建物の正面玄関を通って入って来てください、 

という事ですね。あの建物が暗いんですよね。冷たい、何か 
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こう、あまり気持ちがいい空間じゃないんですよ。駐車場側 

は直接入れないんですね。 

松 本 図 書 館 長 はい。確かに直接入れる入口がありますが、あの入口は物流 

のための入口として作られています。駐車場から近くて便 

利です。以前はあの入口から入られるお客さんも多かった 

わけですが、物流が毎日あり、たくさんの本が動きます。図 

書館としては、小さなお子たちも来館されますので大変危 

険でもあります。車の移動の際に子どもが入口から出たり 

して、接触などでケガをしても大変です。起こってからでは 

遅いので、危機管理の観点で市民の皆様に正面玄関からの 

出入りをお願いしたわけです。たしかに正面玄関入ってか 

らのエントランスはとても広くて良いスペースなのですが、 

委員さんの言われるように暗い雰囲気です。あの保健セン 

ターは、社協、商工会、図書館が入っており、建物の主管課 

は医療保健課で、実際の管理は国見総合支所で行っていま 

す。せっかく広いスペースなので、何か有効的に市民が使え 

るスペースになると良いなあと前から感じていました。関 

係者で協議をすると良いですね。ご意見ありがとうござい 

ます。 

 

小 俣 教 育 長 ここで前回の定例会で説明できていなかった協育ネットワ 

ーク事業について、担当課から説明をお願いします。 

古庄社会教育課長 本事業は大分県の補助金を受けて実施しています。この補 

助金実施要領の中で、教材の購入に係る消耗品費について 

は、「受益者負担の観点から個人に給する経費は対象外とす 

る。教育活動の支援に必要な『辞書、辞典、参考書、問題集 

等』の教材・教具については、備付けとして整備する場合は 

補助対象とする」と規定されております。また、同補助金交 

付要綱において、この補助金に係る証拠書類については事 

業完了の翌年度から５年間整備保管することが義務付けら 

れています。このため、本事業において公費で購入した教材 

は、各学校の「学びの教室」「中学校学び塾」に１年間貸与 

し、閉講後に回収して社会教育課で保管をしているところ 

でございますので、子ども達に差し上げることはできませ 

ん。本年度の使用教材につきましては、これから各教室ごと 

にアドバイザーの先生方と相談しながら選定してまいりま 
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すが、コピー等の複製が可能な教材（著作権フリー・コピー 

OK）もありますので、事務局でコピーしたものを使用する 

という方法も検討いたします。ただしどのような教材を使 

用するかについては、地域の方がこれまで培ってきた経験 

や技能、見識を活用することが本事業の趣旨の一つでもあ 

りますので、アドバイザーの先生の意思も尊重しなければ 

なりません。もし教材が複製不可のものになった場合は、最 

後に子どもの手元に残ることにはなりませんが、せっかく 

の学習意欲を無下にすることは本意ではございませんので、 

年度の最後には必ず返却していただくことを徹底した上で、 

自宅学習のために持ち帰ることについては、柔軟に対応し 

たいと考えております。 

 

小 俣 教 育 長 よろしいですか。他にないですか。 

福 永 委 員 高校の公営進学塾などの成果を教えてください。 

末平学校教育課長補佐 高校の公営進学塾については、国公立大学への進学率は達 

成できました。アンケートからは英語のリスニング等の指 

導に高い評価が寄せられていました。しかし、騒がしい時が 

ある等の課題の声も寄せられています。今後課題を解決で 

きるように、より良い運営を行っていきたいです。志成学園 

の放課後英語教室については、参加者が少なかったことが 

課題として挙げられます。ただ、少ない参加者の中で見た時 

には、英検の合格率は目標に達しています。安岐中の放課後 

学習塾については、指標が高校入試の結果ということもあ 

り、現在分析中でありますが、英語が苦手だったが模試で得 

点をぐんと伸ばした生徒がいたり、授業に臨む態度が良く 

なった生徒がいたりしたことを聞いています。 

福 永 委 員 放課後英語学習はなぜ英検を指標としているのですか。そ 

れでどのような力が身に付いたことがわかるのですが。以 

前も聞いたと思うのですが、毎回、聞いたことに答えてくれ 

ていません。 

末平学校教育課長補佐 放課後英語学習の取組の成果を英検で見取るのには難しさ 

があることは感じています。評価委員からの意見もあり、英 

検ではない指標を検討中であります。コミュニケーション 

能力向上を目指して活動を行っているので、コミュニケー 

ション能力がどれくらい身に付いたのかが分かるようにし 
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たいです。 

福 永 委 員 数値による評価も大事ですが、子どもにとって何が大事な 

のか考えて事業を行ってほしいです。国見中の放課後英語 

学習の参加者に話を聞きましたが、「タブレットでは・・・」 

というものでした。子どものことを考えたらこうしたこと 

にはならなかったと思います。 

 

小 俣 教 育 長 よろしいですか。他にないですか。 

福 永 委 員 今度、梅園のイベントがありますよね。そのことについて教 

えて頂きたいのですが。 

長野文化財課長 梅園のイベントは１０月１３日（金）を計画しており、講演 

会等を実施する予定です。また、１０月から１１月にかけて 

企画展、展示会を開催します。弥生のムラ展示室には市外か 

らの物を、梅園資料館では、いつも展示しないような重要物 

を展示します。 

 

小 俣 教 育 長 よろしいですか。他にございませんか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

 

 

 

【午前１０時５５分 閉会】 

 

   村井教育総務課長 閉会宣言 

 

 

 

 

令和５年５月２４日 

 

（署名委員） 教育委員  古 城 芙美枝  ㊞ 

 

教育委員  手 嶋 秀 法  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 河野 裕章 
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